

# がんば

島三小育友会報  
発行  
広報部

[第74号]



(11月19日第4回市民音楽祭から、5年生全員によるオペレッタ)

「赤おにと青おにのタンゴ」  
歌・器楽・おどり  
大熱演!

今年も、あと数日で新しい年を迎える。十二支でいえば、猪突猛進といわれる「いのし」と「から」、ちょろちょろとすばしこく走る「ねずみ」に替わる。十二支にはいろいろと深い意味があるが、現代人は自分に都合よく解釈し、それを糧として意義ある生活を送っている。まことに「考える」という機能を持つた人間は幸せ者である。

ところで、ねずみは十二支では一番めの動物。天の神様が十二支をお決めになるとき、それぞれの動物が「われこそは」と、示されたところに集まつて来た。うしが一番に到着したと思った瞬間、うしのししが、十二番めという背に乗つていたねずみが、バック飛び込んで一番めになつたとか。猪突猛進で名のうれたのも、速さから考えると矛盾を感じるが、それは遠い道のりで、うしの歩みは遅いのかもしれない。それで、ねこは生涯のみをうらみ、ねこはねずみをとるという決定的な運命

になつたそな。ねずみがうしの背に乗つていたといふことを考へると、それに気づかぬしもうしらうが、ずばしこいねずみだなあと思ふ。しかし、かしこいことは確かにだろう。「ねずみの嫁入り」という話があるが、結局世の中で一番強いのはねずみといふことになる。今年一年をふり返つてみると、猛進まではいかなかつたにしても、猪突した子どもは相当数に及ぶ。ちょろちょろすばしこく……というねずみにあやかれば、来年は大変なことになりそな予感がする。井で鼠が笑う」ということわざがあるが、笑われても考えるに強く望んでやまない次第である。「あすのことを言えれば天強く望んでやまらないことである。なればならないことである。「窮鼠猫を噛む」のことわざもある。よかれかしと子どもを追いつめると、逆に反抗されることのたとえである。知恵をしぶり、根気強く、何事にも善の気持ちで対応し、「鞭を惜しめば子をそこなう」の教訓も銘記したいものであ

歳末雑

江崎勝利

県P大会に参加して  
三小育友会をおもう

今年の長崎県下全小中学校の育友会（PTA）研究大会は、十一月十九日・二十日にわたり、佐世保市で開催されました。当日は三千名に及ぶ参加でやや多きに過ぎる感じを持たせたものの、やはり育友会は今日から明日へ、しっかりと継続されてゆくなあと思わせるものがありました。

三小からは六名（三名女性）と学校より一名の参加です。

さて、今年の大会のスローガンは「参加し、学習し、実践するPTAの推進」でした。大きな大会ですから、どうしても形式に流れがちなところも目立ちますが、そうした中でも「いま、育友会は、何を、どう、やるか」がお互い模索されていました。

この大会に参加して、他の育友会が何に着眼し、どんな方法で、どうした流れを作ろうとしているかが、興味のあらところでした。いくつかの収穫もありましたが、私達に

は自信がわきました。今日取り組んでいる問題を着実にやればいいという自信です。私達の基本は、特定の役員による育友会でなく、みんなで動き、参加する育友会です。三小は今年、この事をもつと最重要にしています。

三小は、一〇八年の歴史を持つています。長すぎるといふではなく、その時間の長さに流され、そのおりおりのテーマを見過ごしてはいけないと思うのです。今年は常任委員会を中心に、当面する三小育友会の問題を手がけ、解決しようと三つの特別委員会をつくり討議を進めています。  
① 先生方にのみおんぶされない事務局を研究する。  
……総務特別委員会

② 父親の参加はこのままで良いのかと研究する。  
……父親参加特別委員会

③ 小規模の町内と大きくなり過ぎた町内間の問題を研究する……子供会規模

瀬 博 功 特別委員会 がそれです。今年度末までには、これらの結論を出し、長い歴史の中で、とりあえず目についた育友会の基盤整備をする予定です。こうしたことでも今、育友会は皆さんの新鮮な意見を待っています。

一月中旬に予定している父親を中心とした授業参観は、この特別委員会の新しい企画によるものです。楽しい出会いになるよう願っています。

県下の多くの育友会に学ぶことも必要ですが、私達は当面三小の校区をこよなく愛し、今日、この地域と共に住む喜びを大切に、三小の子供育てに、今必要なことを皆さんとやりたいのです。





**町内だより** (5) 南下川尻町  
育友会活動に参加して

その内私の子どもも、一  
年生になり、本格的に育友会活動に参加するようになりました。  
南下川尻育友会の父兄の協力的で年間行い、  
他の育友会と異は、三小の活動と育部・学習部・生  
名ずつで分担し、手助けを致してお

高見利則

最初に指導をした子ども達は、成人式を終え、社会人として活躍しているようです。

会えばやはり、一緒に汗を流した頃がなつかしいのか、声をかけてくれます。そんな子どもたちを見て、指導員をひき受けでよかつたなあ……

私の子どもも現在、二年生と五年生がおりますので、これからも育友会、そして、元気な子ども達のために、まだ、頑張りたいと思います。





## 「教育講演会を終えて —望まれる父親の参加—

教養部長 松尾正敏

十一月二十八日「教育講演会」を開催いたしました。

江崎校長に講師としてお話を  
していただき無事終了するこ  
とができました。お忙しいな  
か、多数出席された皆様方に  
対し心より感謝申し上げます。  
当日はできるだけ多くの人  
に出席してもらいたいと思い、  
学級部で計画されておりまし  
た授業参観日に合わせ、共催  
という形を取らせていただき  
ました。忙しい時期でもあり、  
授業参観に見えられた方々が  
そのままお帰りになってしま  
うのではないか、講演会への  
出席が少ないのではないかと  
大変心配しておりましたが、  
約一五〇人の出席者があり、  
三小視聴覚教室に用意した椅  
子が足りないほどでした。立  
ち席でお聞き下さった人達に  
は、大変ご迷惑をおかけ致し  
ましたが、私達主催者側にと  
つては、当初の予想人数をは  
るかに上回り、嬉しい誤算と  
なりました。

方通行にならない身近な人と対する情熱のある人、話が一いうことを考慮した時に、やはり校長先生をおいては他に無いということで一致しました。

講演会では、先生の長い経験・体験をもとにして、身近な問題、子供の心理、成長過程、教育をとりまく環境、そして私達の親としての心構え等について、時折ユーモアを交え乍ら、解り易くまとめてお話を聞いていただき、大変有意義な一日でありました。

講演を聞きながら自分自身が親として、もつと自覚を持つていかなければ感じたのは、私だけではなかつたろうと想像しております。

限られた時間内での先生のお話でしたので、まだまだいろんなことをもつと深く掘り下げて聞いてみたい気持ちがいっぱいです。改めてその機会が出来ますことを期待しておきたいと思つています。

特別委員会にて、父親参観日が計画されているようですが、これを機会に、広くお父さん方に呼びかけて、積極的に参加してもらい、より良い環境作りのために、大きな輪を広げていただきたいと心より念じております。

余談になりますが、育友会は単独の委員会、部会活動のみではなく、つながりや共通する部分があつたり、予算・日程などの都合がある場合は、大いに共同して事業を行なつて行けば、かなり効率の良い育友会活動ができるのではないかと思ひますが、如何なものでしようか。

最後に、私達のために素晴らしいお話ををして下さった校長先生、そして自ら講演会のお世話、進行役までやつていただいた、森学級部長さんに厚くお礼申し上げます。

はんをつくりたいです。  
十一月一日金よう日  
きょうピアノにいきました。  
かえつてみると「むさし」が  
いないのでびっくりしました。  
わたしがピアノにいっている  
あいだに、まさひとくんがも  
らつてくれたそうです。「むさ  
し」よかつたね。ほんじょ  
にはいかないでいいよ。  
(につきの中から)

# 教師の目・子の目

輝きが一つになつた

音楽専科

佐

藤  
満

夕日が背中を押  
くる……“もろ  
の大きな声が舞  
うぱいに響く。

が最後  
いる時  
最高にさ  
その輝

ともたちに  
に送った言  
の君達の目  
されいだ。  
とを一つに

く続く。  
つた子どもた  
一五八名の生き  
とみが、私の手  
ゆれる。  
とられ、最後の  
に集中できなか

ばい歌  
しき

て欲しい  
翌日、期

待したひと  
ができた。  
は、今まで  
い、すがす  
胸に残した。

一ねん たにぐちしほ  
十月二十一日きんよう日  
きょうがつこうからかえ

きょう学校ではんがえがあ  
りました。八はんになりまし  
た。八はんのはんちゅうは、  
わたしです。ふくはんちゅう

